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Protokoll 

über die 25. GRT (16-21) öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Gemeinderates 
Thuine vom 04.12.2019 im Gemeindehaus in Thuine 

 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeister 

Gebbe, Karl-Heinz  

Ratsmitglieder 

Großepieper, Thomas , Herbers, Hans , Heskamp, Reinhard , Holle, Michael , Kall, Georg , 

Kemmer, Georg , Kuiter, Christof , Meiners-Glasker, Tanja , Nosthoff, Georg , Schmees, Ulrike  

Protokollführer 

Quae, Hermann, Ordnungsamtsleiter   

Auf besondere Einladung nehmen teil 

Thünemann, Paul, Bauamtsleiter   

Wiggering, Manfred , Firma Concept Plus (zu TOP 6d)  

Wiggering, Thies , Firma Concept Plus (zu TOP 6d) 
 
 

Tagesordnung: 

I. Öffentliche Sitzung 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Genehmigung des Protokolls über die 24. Sitzung des Gemeinderates Thuine am 

23.10.2019 
  
 3.  Verwaltungsbericht 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Vorüberlegungen zum Haushalt 2020 
  
 6.  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
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I. Öffentliche Sitzung 

Punkt  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Bürgermeister Gebbe eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass die Ratsmitglie-
der unter Angabe der Tagesordnung ordnungsgemäß geladen worden sind und der Rat be-
schlussfähig ist.  
 
 
 

Punkt  2: Genehmigung des Protokolls über die 24. Sitzung des Gemeinderates 
Thuine am 23.10.2019 

 
Unter Bezugnahme auf Punkt 7 Buchstabe c) der Niederschrift beanstanden die Ratsmitglie-
der Reinhard Heskamp und Georg Kall die mangelnde Zusammenarbeit mit der Kirchenge-
meinde. So sei zunächst geplant gewesen, im Sanitärbereich die unbedingt notwendigen 
Arbeiten zur Aufrechterhaltung des Kindergartenbetriebes durchführen zu lassen. Nun stehe 
jedoch seitens der Kirchengemeinde eine Vollsanierung an, für die bislang keine Angebote 
eingegangen sind und somit, so die Aussage von Herrn Mark Driever, seitens des Bistums 
auch keine Zuschüsse fließen. Es sei überhaupt kein Weiterkommen in dieser Angelegenheit 
zu erkennen. Die Ratsmitglieder Heskamp und Kall erklären unmissverständlich, dass sie auf 
dieser Grundlage nicht weiter bereit sind, die politische Gemeinde zu vertreten.  
 
Bürgermeister Gebbe sichert zu, in dieser Angelegenheit das Gespräch mit der Kirchenge-
meinde zu suchen.  
 
Sodann wird das Protokoll in Form und Inhalt einstimmig genehmigt.   
 
 
 

Punkt  3: Verwaltungsbericht 
 
Bürgermeister Gebbe gibt bekannt, welche Termine von Vertretern der Gemeinde Thuine 
wahrgenommen worden sind: 
 
12.11.2019 - Informationsveranstaltung im Kernkraftwerk Emsland 

14.11.2019  - Bürgermeistertreffen in Thuine 

16.11.2019 - Kranzniederlegung mit anschließender Schützenvereinsversammlung 

24.11.2019 - Pokalübergabe des Fastabendspokalschießens 

25.11.2019 - Jubiläum 150 Jahre der Ordensgründung der Franziskanerinnen in Thuine 

26.11.2019 - Übergabe des Innogy-Klimaschutzpreises an den Spielmannszug 

30.11.2019 - Feuerwehrfest der Ortsfeuerwehr Thuine 
 
 
 

Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
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Punkt  5: Vorüberlegungen zum Haushalt 2020 
 
 
Bürgermeister Gebbe teilt einleitend mit, dass sich nach jetzigem Stand die Steuereinnah-
men für das Haushaltsjahr 2020 unverändert darstellen. 
 
Folgende größere investive Maßnahmen stehen zzt. für 2020 an: 
 
Defizit Kindergarten und Sanierung der Sanitärräume 160.000,00 € 

Neugestaltung des Bürgerparks 300.000,00 € 

Ausbau der Klosterstraße  333.500,00 € 

Umbau Pastor-Dall-Haus 141.600,00 € 
 
Seitens der Ratsmitglieder werden keine Vorschläge für weitere investive Maßnahmen vor-
gebracht.  
 
 
 

Punkt  6: Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
 
a) Bürgermeister Gebbe teilt mit, dass in diesem Jahr zu Weihnachten insgesamt 49 Prä-

sente an die Senioren der Gemeinde zu verteilen sind. Die Auflistungen, aus denen her-
vorgeht, welches Ratsmitglied welche Präsente zu übergeben hat, werden von ihm ver-
teilt.  

 
 
b) Der Sitzungsplan für das erste Halbjahr 2020 wird im Januar bekanntgegeben. 
 
 
c) Bauamtsleiter Thünemann teilt mit, dass am 02.12.2019 der Antrag des Herrn Frank 

Kotten für einen Bodenabbau südlich der früheren Abbaustelle der Firma Beton- und 
Monierbau östlich der Straße „Kunkenbecke“ bzw. nördlich der B 214 – neu – eingegan-
gen ist. Die Größe der Abbaustätte beträgt 19.423 qm, davon entfallen 15.800 qm auf 
die Abbaufläche.  

 
Es soll ein Trockenabbau erfolgen mit einer Abbautiefe von 4,80 m bis 9,70 m, im Mittel 
7,00 m, und einer Abbaumenge von ca. 81.600 cbm, davon 4.700 cbm Oberboden und 
76.900 cbm Sand. Die Abbaudauer soll max. 8 Jahre betragen, danach ist die Fläche zu 
rekultivieren.  
 
Die Abbaufläche liegt im Gebiet der Stadt Freren. Die Zuwegung soll über die Straße 
„Kunkenbecke“ auf die ehemalige B 214 führen, die jeweils teilweise im Eigentum der 
Stadt Freren und der Gemeinde Thuine steht.  
 
Gespräche mit der Firma Kotten wegen des Abschlusses einer Vereinbarung mit Be-
weissicherungsverfahren und Bürgschaft aufgrund der oben beschriebenen Nutzung der 
Gemeindestraßen als Zuwegung stehen noch aus. Sobald diese abgeschlossen sind, 
soll eine Stellungnahme analog wie auch zum früheren Antrag der Firma Beton und Mo-
nierbau abgegeben werden.  

 
 
d) Wie bereits angekündigt, sind zu der heutigen Sitzung die Inhaber der Firma Concept 

Plus, Manfred und Thies Wiggering eingeladen worden. Die beiden Geschäftsführer stel-
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len sich zunächst persönlich vor.  
 

Nach Auskunft von Herrn Manfred Wiggering handelt es sich bei ihrer Firma um einen 
Personaldienstleister, der im Bereich der Arbeitnehmerüberlassung tätig ist. In der 
Mehrzahl handelt sich es um polnische Arbeitnehmer. Zzt. stehen bei der Firma Concept 
Plus ca. 600 Personen in der Vermittlung. Hauptvertragspartner ist die Rothköttergrup-
pe.  
 
Die Firma Concept Plus besteht zzt. aus ca. 50 Mitarbeitern. In der Gemeinde Thuine 
soll zunächst eine Stahlbauhalle in der Größe 20 x 20 m zur Unterbringung von 60 Fahr-
zeugen errichtet werden. Mit dem Neubau soll Anfang des Jahres 2020 begonnen wer-
den. Geplant ist es, die Halle zu einem späteren Zeitpunkt um Büroräume zu erweitern.  
 
Nach einer kurzen Aussprache bedankt sich Bürgermeister Gebbe bei den Geschäfts-
führern für die gegebenen Informationen.  

 
 
Bürgermeister Gebbe schließt um 19.15 Uhr die öffentliche Sitzung. 
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